

also nicht vorher in einem vorübergehenden Marschlager gestorben sein. Ueberhaupt war die Yffel unterhalb Doesburg damals nur ein Ausfluß des Rheines selbst, und es würde fast Unsinn gewesen sein, wenn Strabo Drusus' Todesstätte statt zwischen Elbe und Rhein, zwischen Yffel und Rhein gesetzt hätte.

Die gründlichsten und gelehrtesten Forscher haben nicht selten das Unglück gehabt, in die ärgsten Irrthümer zu verfallen, wenn sie, ohne politische und militärische Anschauung des Gesamtverlaufes der Ereignisse, aus isolirten Quellenzeugnissen Schlüsse zu ziehen versuchten.

Eine weitere Prüfung der (S. 25 bis 30) angeführten Gründe unseres, übrigens aufrichtig geschätzten Gegners scheint kaum erforderlich. Wir erkennen an, daß er hie und da dabei den Wortlaut der Quellen für sich zu haben scheint, glauben aber, jeden seiner einzelnen, daraus abgeleiteten Schlüsse dennoch vollständig widerlegen zu können.

---